

# 輝き



令和6年度 第3号

<令和6年6月4日発行>

江戸川区立南葛西中学校

校長 日野 志磨子

よく学び 心優しく 健やかに

副校長 千葉 悟

「よく学び 心優しく 健やかに」この言葉は何度か口ずさむと覚えてしまうリズムのよい言葉ですが、校長先生が掲げている南葛西中のスローガンです。では、この言葉の意味はどういうものなのかを少し考えてみたいと思います。

### ① よく学び

生徒には学び続ける人であってほしいと思います。学校はどんな場所か、と聞かれたらやはり「勉強するところ」です。生徒が自ら「もうちょっと知りたい」「もうちょっと問題を解きたい」と感じることで、また、「できた、分かった」時の喜びを大事にしたいと考えています。

### ② 心優しく

他者に対する思いやりをもってほしいと願っています。4月30日に開催されたなぎさニュータウンの「鯉のぼり・こどもまつり」では、定員を大きく超えるボランティアの応募がありました。当日も南中生が小さい子に鯉のぼりの作り方を教えている姿を見ることができ、とても温かい気持ちになりました。地域の方々と積極的に関わり、「人のためにやる」ことの大切さを改めて感じた行事でした。

### ③ 健やかに

心身の健康に努力してほしいと思います。どんなことが大切かというと、「規則正しい生活をする事」です。登校する時間、勉強する時間、食事をする時間など学校生活の時間が生活のリズムとなり、自身の健康につながっています。

「よく学び 心優しく 健やかに」過ごして、梅雨の時期を乗り越えていきたいと思います。

日	曜	行事予定
1	土	運動会、学校公開終 
2	日	
3	月	振替休業日
4	火	運動会予備日、水泳指導始
5	水	区中研(領域)
6	木	運動会予予備日、林間学校保護者説明会(2)
7	金	教育実習終、脊柱側弯症検診(1)、進路説明会(3)
8	土	科学教育センター開室式
9	日	
10	月	朝礼
11	火	
12	水	第1回定期考査
13	木	第1回定期考査
14	金	第1回定期考査、採点日、避難訓練、専門委員会
15	土	
16	日	
17	月	生徒朝礼、安全指導、実力テスト(2)(3)
18	火	
19	水	
20	木	
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	江戸川っ子Studyweek始
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	江戸川っ子Studyweek終

### 6月の生活目標

学習の場にふさわしい環境を整え、  
学習活動を充実させよう。



### ～1年遠足～



前日までの不安定な天候から一変して、澄み渡った青空のもと、初めての遠足が5月10日(金)に行われました。飯盒炊爨ではカレーを作りました。ゴールデンウィーク中の課題としてレポートが出されていたせいか、手際よく準備を進め、係の仕事をしっかり行っていた生徒がほとんどでした。片付けも分担し、とても早く終わり、野田清水公園の職員の方からも、とてもきれいに片付けられていたと、お褒めの言葉をいただきました。終わった班からフィールドアスレチックを行いました。楽しそうに取り組んでいる姿をたくさん見ることはできましたが、課題もありました。貸し切りではないため、他に利用している方たちもいたのですが、周りに気を配りながら行うことができなかつた生徒もいたようです。

今回の遠足は、とても楽しく活動できた半面、一人一人が自分の課題を見つけることができた遠足でした。見つけた課題を解決できるように、これからの学校生活を過ごして行ってほしいと思います。

1年学年主任 川原 智子

### ～セーフティー教室～



5月11日(土)全校生徒が体育館に集まり、「インターネットの安心安全な使い方」についての講演を聞きました。今年、ウィルスバスターを発明したトレンドマイクロ社の方を講師としてお呼びしました。SNSでのトラブル事例、個人情報の流失(フィッシング詐欺)、課金に関する注意喚起など、実際に中学生に起きているトラブル事例を交えたお話でした。生徒は、自分事と捉えて真剣に話を聞いていました。当たり前のようになっているインターネットですが、便利さの裏にある危険さを再認識することができ、充実した時間となりました。

生活指導主任 中山 俊

### ～修学旅行～



3学年は、5月15日(水)～17日(金)に京都・奈良へ修学旅行に行ってきました。1日目は奈良に行き、クラスごとに法隆寺と薬師寺を巡りました。法隆寺ではバスガイドの方の説明を聞きながら歴史を学び、薬師寺ではお坊さんの講和を聞き、初日から多くの歴史や建築物に触れ、楽しく学ぶことができました。

2日目は奈良の興福寺をガイドの方と一緒に巡るところからのスタートでした。その後、東大寺の大きな大仏を間近に見て、いよいよ班別行動が始まりました。奈良で古き良き寺院をゆっくり巡り楽しむ班もいれば、すぐに京都へ向かい、また奈良とは違った寺院の雰囲気を実際に自分たちの目で見て学んだ班もいました。そして2日目の夜は、琵琶湖でのクルージングで美味しい夕食やショーを学年全員で楽しみ、心を一つに宝物となる思い出をつくることができました。3日目のタクシーでの班別行動を終え、最後の新幹線までワイワイと元気に過ごした3年生です。

3学年 片岡 陽子

### ～運動会～

6月1日(土)第45回南葛西中学校運動会が行われました。今年度は、「百戦錬磨」というスローガンを胸に、競技や演技を磨きあげ最高の運動会にするという想いで練習に励んできました。学級内では、練習を重ねる中で、作戦会議を行いどうすればもっと競技や演技が良くなるかコミュニケーションをとっていました。運動会本番は、他学年の応援をもらいながら学年種目やリレーに一生懸命取り組む姿は胸が熱くなりました。また、勝敗はつきましたが、仲間と喜び合い、たたえ合う姿がとても素敵だと感じました。ダンスでは笑顔を絶やさず楽しく踊っている姿に、会場全体が一体感に包まれました。競技や演技だけでなく、他学年の応援や係の仕事、開閉会式などを全力で取り組むところが、南葛西中学校の良いところだと実感した運動会でした。



体育行事委員長 湯浅 朋恵